
 令和５年度第２回高梁・新見地域医療構想調整会議 議事概要 
  

 

                          日 時：令和５年９月２８日（木）１３：３０～１４：３０ 

                                

場 所：岡山県高梁地域事務所３階大会議室 

 

【開会：司会】 

只今から、令和５年度第２回高梁・新見地域医療構想調整会議を開催いたします。 

本会議は、一部非公開となっておりますので、ご了承ください。 

本日ご出席の委員の方々は、次第の裏面にあります出席者名簿のとおりです。時間の都

合上、書面をもってご紹介に代えさせていただきます。 

また、５名の委員の方々がウエブ上でご参加くださいます。 

それでは、開会にあたりまして、備北保健所宮原所長よりご挨拶申し上げます。 

 

【開会挨拶】 

本日はお忙しい中、「第２回高梁・新見地域医療構想調整会議」及び「第２回高梁・新

見圏域保健医療対策協議会」にご参加いただき、誠にありがとうございます。 

また、御出席の皆様方には、平素から地域保健・医療の推進に御尽力を賜り、この場を 

借りて厚く御礼申し上げます。 

さて、去る７月６日に開催いたしました「第１回高梁・新見地域医療構想調整会議」及び 

「第１回高梁・新見圏域保健医療対策協議会」において、御承認をいただきました、当圏

域の重点課題である「地域医療構想」及び「急性心筋梗塞等の心血管疾患の医療」、「救

急医療」、「へき地の医療」「在宅医療」について、より深い、具体的な方向性を協議するため

に「高梁・新見地域医療構想調整会議に係るサブワーキング」、「高梁・新見圏域保健医療

対策協議会に係るサブワーキング」を、高梁エリア、新見エリアごとに実施いたしました。 

   この「サブワーキング」においては、地域の医療機関、診療所、訪問看護ステーション、消

防本部、行政機関等の実務者の皆様に御参加いただき、この地域の現状課題や実情に

合った実効性のある取組について、ご意見をいただいたところです。 

本日は、分野ごとの「サブワーキング」の結果の御報告と、それらを踏まえた、「高梁・新

見地域医療構想」と「第９次高梁・新見圏域保健医療計画」の施策の方向性について協

議をお願いしたいと考えております。 

委員の皆様におかれましては、長時間にわたり協議をしていただくことになりますが、本日 

の御意見は、この先６年後の高梁・新見地域のあるべき姿の指針となります。 

  活発な御意見を頂戴できればと存じますので、どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

【議長の選出】 

本日は、本会議の会長であります仲田委員が、ご欠席ですので、高梁・新見地域医療構

想調整会議設置要綱第５条３の規定により、太田副会長に職務代理をお願いします。 



合わせて、議事進行につきまして、太田副会長にお願いしたいと存じます。 

※太田副会長が議長に就任。 

 

【議長挨拶】 

本日は、仲田会長の職務代理を務めます。あるべき高梁・新見地域医療構想に向けて、

皆様の積極的なご意見をよろしくお願いいたします。 

      

【議題１】地域医療構想に係る協議 

（１）令和５年度高梁・新見地域医療構想調整会議のスケジュール 

（２）高梁・新見地域医療構想調整会議に係るサブワーキング（概要報告） 

 
【議長】 

（３）将来（２０２５年度後）に向けての方向性の説明については、非公開となりますので、一

旦事務局にお返しします。 

 

【司会】 

非公開の趣旨について説明 

 

【議長】議事を再開。 

（３）将来（２０２５年度後）に向けての方向性について 

〇事務局説明  

 

【質疑応答・意見交換】 

  

【議長】 

各委員からご意見を伺いました。 

これからは公開となりますので、一旦事務局にお返しします。 

 

【司会】 

公開とする旨の予告。 

 

【議長】議事を再開。 

各委員の意見を受けて、事務局から総括をお伺いしたいと思います。 

 

 

  



〇事務局（備北保健所長） 

高梁・新見地域医療構想調整会議サブワーキングにおいて、地域の医療需要、特に急

性期の医療需要について、余地があることを各病院が認識していただくことができました。 

２病院においては、急性期の手術症例を増やしていきたいと、前向きなご意見をいただ   

きました。 

また、回復期、サブアキュートについは、３病院が、県南で急性期の手術をした患者さん 

の回復期治療をすると、前向きなお考えをいただきました。各病院が症例数を増やしてい  

くという姿勢は、この地域の住民にとって心強く、ありがたいことと感謝申し上げます。 

協議の場を通じて、地域の各病院が、急性期、回復期、慢性期で担う医療や、役割分 

担が、より明確になってきたと思っております。 

一方で、医療従事者の不足、特に医師の高齢化、看護師、薬剤師の不足は深刻な問 

題であります。 

特に、看護師等の人材不足については、その原因、理由も含めて究明し、原因の解決に 

取り組む必要性があると考えております。 

本日の会議で、積極的な、前向きな方向性が見えてきたことを、結論として位置づけた

いと存じます。高梁・新見地域における医療データを、各病院の方々に客観的に提示したこ

とが、結論に結びついたと考えているところです。各病院が、得意な領域で、発展的に今後

の方針を述べていただいたことを心より感謝いたします。 

 

【議長】 

以上、本日の協議・意見の結果を、高梁・新見地域医療構想の施策の方向として承認    

してよろしいか。 

 

【全委員】 

承認。 

 

【議題２】その他 

紹介受診重点医療機関に係る報告について 

〇事務局説明  

高梁中央病院、成羽病院は、「紹介受診重点医療機関になる意向はなし、辞退する」

との意思表明があったことを御報告します。  

 

【議長】 

高梁中央病院、成羽病院は、「紹介受診重点医療機関」について、辞退するということ 

でよろしいでしょうか。 

 



【全委員】 

承認。 

 

【議長】 

以上で、「令和５年度第２回高梁・新見地域医療構想調整会議」の議事を終了します。 

   皆様、どうもありがとうございました。 

 

【司会】 

太田副会長におかれましては、円滑に議事を進行していただきありがとうございました。 

なお、第３回高梁・新見地域医療構想調整会議については、国及び県の動向を踏まえ、 

後日、ご案内をさせていただきます。 

 

【閉会】 

 

 

 


